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Protokoll der Generalversammlung vom  

17. November 2018 

1. Anwesenheit 

Gemäss der Anwesenheitskontroll-Liste waren folgende Personen anwesend: 

 

- 37 Mitglieder FSSD davon 

- 5 Vorstandsmitglieder: Bruno Menzi, Matthias Bellaud, Raynald Richard, Damien Noverraz, 

und Monika Ritschard (Protokoll) 

- 4 Rennveranstalter: Montpreveyres, Plagne, Münchenbuchsee und Develier 

- 4 Gäste ohne Stimmrecht: Familie Vonlanthen 

Abgemeldet haben sich sich: 

Beutler Damien, Beutler Joanie, Beutler Alain, Fischer Martin, Fischer Silvia, Geiser Joey, 

Krieg Armin, Schlegel Damijan, Schober Denise, Schober Larissa, Schober Simon, Senne 

Anke, Testaz Michel, Wüthrich Hansjürg 

Rennveranstalter: Rossberg, Niederhünigen, Tavannes, Frutigen, Pailly, Orpund  

2. Wahl der Stimmenzähler  

Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: Jean-Pierre Oberli und Sandro Dal Ben 

3. Protokoll der Generalversammlung 2017 

Das Protokoll wurde den Mitgliedern zugestellt, so dass sie das Protokoll vorgängig zur 

Kenntnis nehmen konnten. Das Verlesen des Protokolls wird nicht beantragt. Das Protokoll 

wird einstimmig gut geheissen. 

4. Mitglieder 

Der Verein zählte während der Saison 2018 51 aktive Mitglieder. 3 Mitglieder treten aus dem 

Verein aus. Es sind dies: Jean-Pierre Oberli, Florian Kaspar und Raynald Richard.  Der 

Präsident informiert, dass Kari Feller – ehemaliges Urgestein der damaligen BSKV – 

gestorben ist. Er hatte zahlreiche Kisten gebaut und viele Kinder zum Seifenkistensport 

animiert. Im Gedenken für Kari Feller wird eine Schweigeminute eingelegt. 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

Bruno Menzi trägt seinen Jahresbericht als Präsident vor. Der detaillierte Bericht wird dem 

Protokoll als Beilage angefügt. 
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6. Jahresbericht Kassier 

Im Auftrag von Armin Krieg, erläutert  Bruno Menzi   anhand der PowerPoint Präsentation die 

Einnahmen und Auslagen mit den Zahlen der Jahre 2017, 2018 und Ausschau auf 2019. Die 

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 10‘833.31 und einem Vermögen von   

Fr. 10‘669.88 

7. Revisionsbericht der Kasse 

Da Patricia Feller als Revisorin nicht anwesend ist und  Doris Kaspar die Kassenführung nicht 

alleine prüfen kann, muss die Genehmigung des Jahresberichtes und des Revisionsberichtes 

auf die Generalversammlung 2019 verschoben werden.    

8. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand bittet die Versammlung um Entlastung für die vergangene Saison 2018. Die 

Versammlung erteilt dem Vorstand einstimmig die Entlastung. Ausgenommen davon ist der 

Kassier, da die Kasse aufgrund der nicht anwesenden Revisorin nicht überprüft werden 

konnte. 

9. Budget 2019 

Bruno Menzi erläutert anhand der PowerPoint Präsentation das Budget 2019. Es ist ein Verlust 

von Fr. 2‘980.00 budgetiert.  

10. Anträge der Mitglieder 

Bis zum 1. November 2018 sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 

11. Wahl der Vorstandes 

Bruno Menzi, Raynald Richard und Monika Ritschard haben demissioniert.  

 

Folgende Personen werden zur Wahl vorgeschlagen: Matthias Bellaud als Präsident, 

Benadette Schmid als Sekretärin und Daniel Kuhni als Web Master.  

 

Die Mutationen werden genehmigt und der Vorstand für 2019 wie folgt einstimmig gewählt: 

 

Matthias Bellaud, Präsident FSSD und Rennbetreuung 

Armin Krieg, Technischer Delegierter FSSD und Kassier   

Bernadette Schmid, Sekretariat  

Damien Noverraz, Material-Verwaltung  

Daniel Kuhni, Webmaster   

 

Armin Krieg wird weiterhin den Facebook-Auftritt des FSSD verwalten. 

 

Gesucht wird immer noch ein Sponsorenbeauftragter. Dieses Amt kann nicht besetzt werde, 

da sich niemand meldet.  

12. Wahl der Revisoren 

Die beiden Revisorinnen Doris Kaspar und Patricia Feller haben demissioniert. 
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Anne Noverraz und Bruno Menzi erklären sich bereit das Amt der Revisoren zu übernehmen 

und werden einstimmig gewählt.  

13. Weitere Anträge der Mitglieder und des Vorstandes 

Der Vorstand informiert, dass immer noch Startgelder ausstehen, die der Verein den 

Rennorganisatoren vorgeschossen hat. In der anschliessenden Diskussion werden folgende 

Vorschläge und Meinungen geäussert: 

Mariflor Ruch: Sie schlägt vor, eine Kaution zu hinterlegen. 

Anne Noverraz: Sie findet, dass unser System funktionieren würde, sofern sich alle Mitglieder 

an die Vorschriften halten. 

Daniel Kuhni: Er findet die Idee mit der Kaution besser. 

Daniel Schär: Ist gleicher Meinung wie Anne Noverraz 

Raynald Richard: Er schlägt vor, dass jene, die das Startgeld nicht bezahlen in der neuen 

Saison nicht starten dürfen, bis die offene Rechnung beglichen ist. 

Rolf Oswald: Unterstützt den Vorschlag von Raynald Richard 

 

Bruno Menzi führt eine Abstimmung durch:  

Wer ausstehende Startgelder nicht bis zur technischen Kontrolle 2019 bezahlt hat, kann keine 

neue Lizenz lösen und somit nicht starten. Dieser Vorschlag wird von der Mehrheit 

angenommen. 

 

Es wird auch über den Vorschlag von Daniel Kuhni abgestimmt, dass bei Saisonstart eine 

Kaution von Fr. 100.00 zu hinterlegen ist. Der Vorschlag wird von der Mehrheit abgelehnt. 

14. Informationen FISD 

Reglements Änderungen 

An der Delegiertenversammlung vom 2. Und 3. November 2018 der FISD wurden folgende 

Reglements Änderungen beschlossen, welche durch Raynald Richard  erläutert werden: 

C3: FISD Reglement wurde angepasst auf neu 190 kg Maximalgewicht 

C6: Das Mindestalter des Co-Piloten wurde herabgesetzt auf  14 Jahre 

C7: Das Mindestalter in dieser Kategorie bleibt unverändert 16 Jahre 

C7: Die Wahl des Materials für die Welle ist frei wählbar. 

 

Informationen FISD  

Raynald Richard informiert über die Europameisterschaft 2019. Die EM wird in Pfaffenheim 

(Frankreich) stattfinden. Die EM Strecke wird nicht identisch mit der bisherigen Strecke sein. 

Der Campingplatz befindet sich beim Fussballfeld. Die detaillierten Informationen werden 

demnächst auf den Websites der FISD und der FSSD aufgeschaltet.  

Das Startkontingent für die Schweiz beträgt 25 Fahrzeuge.   

Neu ist es möglich, bei Verhinderung die Anmeldegebühren und die Kosten für den Camping 

zurückzufordern sofern Krankheit oder Unfall dafür verantwortlich sind. Dafür ist ein 

Arztzeugnis einzureichen. Es wird eine Bearbeitungsgebühr von 5 Euro verrechnet. 

 

Es gibt in der EU ein neues Datenschutzgesetzt. Neu muss auf dem Anmeldeformular für 

Europäische Rennen eine „Entlastung“ unterzeichnet werden betr. Veröffentlichung von 

Lizenznummer und Name.  
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Geplante Europameisterschaften: 

2020: Schweiz: Plagne 

2021: Deutschland 

 

Raynald Richard erwähnt, dass die EM 2021 in Deutschland eine gute Sache werde. Er hatte 

bereits Einsicht in die Dokumentation. 

 

Es wird 2019 ein Europacup-Rennen in Legazipi (Spanien) stattfinden. 

 

Delegierte FISD Schweiz 

Gewählt wurde Bernadette Schmid als Besitzerin und James Richard als Technischer 

Delegierte. Der zweite zur Wahl vorgeschlagene Delegierte, Simon Schober, wurde nicht 

gewählt. Die FISD wird entscheiden, ob Matthias Bellaud in einer Doppelfunktion gewählt 

werden kann. 

Neu werden die Kosten für die Beisitzer von der FISD übernommen. 

 

Raynald Richard ist als Präsident der FISD zurückgetreten. Als neue Präsidentin wurde Violeta 

Richard gewählt. 

15. Rennkalender 

Matthias Bellaud stellt den provisorischen Rennkalender vor. Es sind 7 Rennen in der Schweiz 

geplant, davon 1 Europacup Rennen (Develier).  Es werden 3 weitere Europacup Rennen 

sowie die Europameisterschaft in Pfaffenheim (Frankreich) durchgeführt. 

16. Abschluss 
Ehrungen 

Raynald Richard war insgesamt 40 Jahre im Seifenkistensport aktiv. 25 Jahre davon im 

Vorstand tätig. Danke, Raynald!  Du hast den Verein jahrelang mit viel Herzblut geführt, 

unterstützt und geprägt. Das Wohl des Vereins stand für dich immer im Vordergrund. 

Jean-Pierre Oberli war 37 Jahre aktiv dabei. Danke Jean-Pierre!  

Wir wüschen den Beiden alles Gute und hoffen, sie ab und zu an einem Rennen anzutreffen. 

 

Da keine weiteren Fragen gestellt wurden, wird die Generalversammlung um 18.00 Uhr 

geschlossen. 

 

Bruno bedankt sich für das Erscheinen an der Generalversammlung und wünscht allen eine 

gute Zeit. Bis am 4.5.2019 in Niederhünigen! 

 

 

 

Für das Protokoll: 

Monika Ritschard 

 

Übersetzung: Matthias Bellaud 

 

 

 


